
 
 

 

 

 

Présents : M. Pierre LERESTEUX 

Mme LE MAISTRE 

MM. BAILLARD, BELLISSENT, DESHEULLES, DESMONS, GALLIOT, GIFFARD, GUESDON, 

KOCISZEWSKI, LEFRANCOIS, LE GALL, RAHO ROUTIER et VOISIN 

 

Excusés :  

Mme EVAIN  

MM. BEAUCAMP, CUCURULO, FERET, GRESSENT, GOURDEL, GUERRIER, HAMON et MICHEL 

 

Assistent sans voix délibérative : Mmes ABERGEL et DAYAUX et M. LAFLEURIEL 

 

 

Pierre LERESTEUX accueille les membres et excuse les absents.  

 

 

 

Pierre LERESTEUX présente, au nom de la Ligue et du Comité de Direction, ses condoléances aux familles 

et clubs pour le décès de : 

• Noah STEVENIN HORVILLE, joueur du FC GISORS VEXIN NORMAND 27 

• Mère de Benoit LOUVET, Président de la Commission Régionale de l’Arbitrage 

• Raymond HAVARD, membre de la Commission Départementale de Discipline de l’Eure et ancien 

arbitre 

 

 

Les membres du Comité de Direction souhaite féliciter : 

• le jeune arbitre Dorian BOVOLENTA (FC BRETTEVILLE SUR ODON) qui officiera en tant qu’arbitre 

central lors de la finale de la Coupe Gambardella Crédit Agricole au Stade Pierre Mauroy de Lille, le 

Samedi 25 juin 2024 

• le club d’Hérouville Futsal pour son maintien en D1 Futsal 

• le club de l’Olympia’caux FC qui a terminé Vice-Champion de France de Futnet 

 

 

 

Le procès-verbal du 8 avril 2024 est validé. 

 

 



 

 

Pierre LERESTEUX évoque le courrier reçu du R.C. PORT LE HAVRE mentionnant le souhait des membres 

du bureau du club entreprise de la cessation d’activité de celui-ci à cause de la diminution constante du nombre 

d’équipes engagés dans les championnats de football entreprise. Ils émettent donc le souhait de la 

réintégration de cette équipe en championnat Régional 3.  

Après débat, il est décidé que, dans un premier temps, le Président de la Ligue rencontre le Président de la 

Commission Régionale de Football Entreprise ainsi que M. DUMETZ, membre de la commission et Président 

du R.C.P.H. afin d’évaluer les prévisions de la saison 2024/2025 concernant les championnats football 

entreprise et répondre au club. 

 

 

Pierre LERESTEUX énonce les prochaines manifestations à venir au sein de la Ligue de Football de 

Normandie : 

➢ Conférences avec Patrice GARANDE 

• 21 mai à Caen (E2SE) suivi des tirages au sort des Coupes de Normandie 

• 24 mai au NEUBOURG (annulée depuis la réunion) 

➢ Championnat de France UNSS Minimes Garçons à Lisieux du 27 au 31 mai 2024 

➢ Cérémonie de remise des trophées National 3 organisée par Foot Normand le mardi 14 mai au 

Padelshot Caen Mondeville 

 

 

 

Les membres sont informés de l’enveloppe attribuée par la FFF pour l’ANS PSF de 122 000€ à répartir entre 

les 5 districts. Une augmentation de 2000€ et une diminution du nombre de dossiers déposés.  

 

 

 

Pierre LERESTEUX annonce l’ouverture des licences le mardi 4 juin 2024. Un webinaire pour les clubs 

concernant les nouveautés 2024/2025 est prévu le jeudi 6 juin 2024 de 18h00 à 19h00. 

Kerstie ABERGEL évoque la forte volonté du service licence pour les clubs utilisent au maximum la 

dématérialisation pour un traitement plus fluide. 

 

 

Les membres valident l’ordre du jour proposé. 

 

 

Jean-Luc GIFFARD évoque les pistes de travail utilisées afin d’élaborer le budget pour la saison prochaine. 

Après échanges, les membres valident à l’unanimité. 

 

 

Jean-Pierre GALLIOT propose les modifications règlementaires qui seront, pour la majorité, seulement 

communiquées aux clubs puisqu’elles sont d’application obligatoire.  

Concernant l’annexe 7 – Statut Régional des Educateurs, il laisse la parole à Pascal LAFLEURIEL et Nasr-

Eddine RAHO. Pascal LAFLEURIEL indique que la majorité des modifications concerne la mise à jour des 

termes des diplômes nécessaires à l’encadrement et expose les aménagements proposés par l’équipe 

technique sur les deux saisons à venir.  

Le but de ces propositions serait d’accompagner les clubs vers un encadrement formé notamment vis-à-vis 

des championnats élites, d’aligner la réglementation entre les équipes masculines et féminines, mais aussi de 

mettre en avant les nouveaux diplômes fédéraux. Pour justifier ces propositions, il fait référence aux chiffres 

actuels des éducateurs diplômés et en responsabilité auprès d’une équipe. 

Pierre LERESTEUX se dit être positivement surpris des chiffres indiqués et remercie et félicite la commission 

présidée par Nasr-Eddine RAHO pour le travail effectué afin d’arriver à ces résultats. 



 

 

 

Nasr-Eddine RAHO profite du temps de parole accordé pour effectuer un retour sur l’utilisation des badges 

éducateurs mis en place en début de saison. Le résultat est assez décevant car ils ne sont pas beaucoup 

utilisés et peu d’officiels font la demande, et les raisons ne sont pas justifiées. 

 

 

 

Raynald LEFRANCOIS fait un point sur l’ensemble des séminaires organisés par l’IEFF.  

• « Formation des dirigeants » : une nouvelle appellation du programme de formation qui s’intitulera 

« Tous terrains ». Des kits de communication seront envoyés dans les ligues afin de promouvoir cette 

nouveauté 

• « Emploi » : la compétence et l’organisation appartiennent à chaque ligue qui détermine leur politique 

néanmoins une problématique nationale concerne le manque de recrutement suite aux formations 

professionnelles. Il rappelle que la LFN dispose d’une enveloppe de 7 postes aidés (ETP) pour le 

FAFA 2024/2025. A ce jour, 10 demandes ont été reçues et doivent être traitées afin de hiérarchiser. 

Il précise également qu’il sera nécessaire de faire des efforts sur l’adaptation de nos formations à 

l’accès aux personnes en situation de handicap. 

 

Il fait part ensuite des quelques travaux de la Commission Fédérale dont il fait partie notamment 

l’augmentation des bourses formation (frais kilométriques, restauration, nuitée). 

 

Raynald LEFRANCOIS dresse le bilan de la saison effectué lors du dernier Comité de pilotage. Il s’agit d’une 

saison plutôt satisfaisante : 

➢ Formations des arbitres et dirigeants : concernant l’arbitrage, nous avons formé plus que le nombre 

de bons de formations (+112%) mais la problématique de fidélisation des arbitres formés (330 arbitres) 

n’est pas résolue. S’agissant des dirigeants, +107% par rapport aux bons de formations. 

➢ Educateurs : les formations professionnelles étaient complètes, les jurys sont en cours de finalisation. 

La présentation de la nouvelle organisation de l’équipe ETR et du schéma des formations est à prévoir 

lors de la prochaine réunion afin d’être validé. 

 

Raynald LEFRANCOIS rappelle que les objectifs financiers étaient d’être à l’équilibre en fin de saison ce qui 

devrait être le cas, voir même un résultat positif.  

Pour terminer, il indique que lors de prochain audit Qualiopi (étape intermédiaire des 18 mois), le contenu des 

formations dirigeants et arbitres pourraient être évalués. Afin de se protéger, il préconise de proposer un 

contenu régionalisé pour toutes les formations.  

 

Pierre LERESTEUX félicite la commission et les salariés de l’IR2F pour le travail effectué. 

 

Enfin, Raynald LEFRANCOIS propose aux membres de valider les modifications apportées aux jurys. Les 

membres valident à l’unanimité. 

 

 

 

Pascal LAFLEURIEL rappelle les échanges de la dernière réunion et la volonté des membres de se réunir afin 

de retravailler sur le budget proposé. Il rappelle que la promotion 2010 sera alimentée de deux nouvelles filles 

à laquelle viendra s’ajouter une seconde promotion de 10 filles à partir de septembre 2024. Cela nécessite 

d’une part de l’investissement en véhicule mais aussi l’étoffement du STAFF afin de répondre aux exigences 

du haut niveau. Il rappelle également que l’ambition serait de transformer cette section en pôle féminin à 

l’avenir et que cela passe forcément par un investissement conséquent dans un premier temps.  

Jean-Michel KOCISZEWSKI affirme qu’il est nécessaire de dégager une enveloppe pour les évolutions à venir 

et que le budget a été revu afin d’équilibrer les besoins. 

Après discussions, le budget est validé à l’unanimité. 

 



 

 

 

Roger DESHEULLES fait état des mouvements ayant eu lieu dans la saison mais qui n’avait pas été validé. 

Les membres valident à l’unanimité. 

 

 
 

Gilles BELLISSENT soumet pour validation les candidatures de 3 arbitres pour une promotion accélérée 

comme suit : 

▪ Aaron MADORE, MAGNY EN VEXIN F.C. (27)    → promotion de R2 en R1 

▪ Solène BANSARD, U.S. DE ST-GERMAIN LA CAMPAGNE (27) →  promotion de AR2 en AR1 

▪ Laurenne GUEROULT, F.C. TOTES (76)    → promotion de R3 en R2 

Les membres valident à l’unanimité et Kerstie ABERGEL précise que les précédentes promotions accélérées 

avaient porté ses fruits puisque les arbitres sont toujours en activité et à haut niveau. 

 

Dans un premier temps, Jacques GUESDON évoque l’histoire de deux objets qui avaient été offerts à la Ligue 

de Football de Normandie et qui sont maintenant exposés dans le Comité de Direction. 

Il souhaite également revenir sur le sujet de l’archivage numérique qui lui tient à cœur. Il n’avait pas pu être 

présent lors de la précédente présentation donc il se permet de réinterroger les membres à ce sujet.  

Après échanges, il est convenu que le prestataire de la FFF propose une nouvelle proposition adaptée à nos 

besoin.  

 

Pierre LERESTEUX informe les membres de sa présence sur 3 tournois dont il salue l’engagement et le 

professionnalisme des clubs dans l’organisation de ceux-ci. Il s’est déplacé à Gouville-sur-Mer, à Caen pour 

le tournoi Jean Pingeon et à Nassandres-sur-Risle pour la Risle Cup. Il remercie de nouveau tous les 

encadrants pour leur chaleureux accueil. 

 

 

Le prochain Comité de direction aura lieu le lundi 24 juin à partir de 18h00 au siège 

de la Ligue à Lisieux. 
 

 

 

 

                    Le Président, Le Secrétaire Général, 

 

 

 

                     

   

               Pierre LERESTEUX    Roger DESHEULLES 

 


